

S c h l u ß w o r t.

Schon längst, meine theuren, geliebten Freunde und Freundinnen, wollte ich einige von den heiligen Lehren und Wahrheiten der Bibel, namentlich der schönen Bergpredigt Christi, in Bild und Rahmen gefaßt, Euch vorführen, aber bis jetzt fehlte mir nicht sowohl Zeit, als vielmehr die gehörige Stimmung dazu, die allein den Schöpfungen der Art Leben zu verleihen vermag, und was nicht recht lebendig und klar in der Brust des Dichters dasteht und gleichsam in ihm vollendet, noch ehe es fertig ist, das wird auch für die Leser ewig nur todtes Machwerk sein und bleiben.

Ein tiefgefühltes Weh der letzten Zeit, begleitet von einer geistigen Erhebung, wie sie uns Sterblichen nur selten zu Theil wird, vollendete das Buch in mir, welches ich so lange liebend im Gemütthe getragen: Ich sah ein